

### 3. Fortalecimiento Institucional

Hoy en día la RAS-HON cuenta con su propio marco legal: sus Estatutos. Al mismo tiempo ha obtenido su personalidad jurídica otorgada por la Secretaría de Gobernación y Justicia.

Tenemos una estructura institucional totalmente participativa: Un Consejo Directivo, un Comité Ejecutivo, las Comisiones de Trabajos Especiales y la Secretaría Ejecutiva.

Los Capítulos Regionales del Norte, Litoral Atlántico y del Oriente, han elaborado sus planes de trabajo, cuentan con sus Comités Ejecutivos y Comisiones Especiales, que se han integrado en la ejecución del Plan Operativo Anual de la Red.

Las instituciones miembros han incrementado su aportación no sólo con el financiamiento de actividades y otras acciones, sino también con el aporte del recurso humano, incorporándose en las comisiones de trabajo que ha conformado la Red en el marco de sus tres líneas estratégicas.



LA RAS-HON 2006

Dirección: Colonia La Reforma, Calle La Salle, Plazoleta del Guanacaste, No. 1309, Tels. 238-5835, 238-5243  
Tegucigalpa, Honduras, C.A. Correo Electrónico: [Imiranda@rashon.org.hn](mailto:Imiranda@rashon.org.hn)  
Sitio Web: [www.rashon.org.hn](http://www.rashon.org.hn)



La Red de Agua y Saneamiento de Honduras, RAS-HON: A Dos Años de su Creación.



III ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA RAS-HON

“NUESTRO APORTE AL SECTOR”

Red de Agua y Saneamiento de Honduras

#### Consejo Directivo RAS-HON, administración 2004 -2006

Presidente: Ing. Jorge Méndez, SANAA  
Vicepresidente: Ing. Gerardo Martínez, CARE  
Tesorera: Ing. María Luisa Pardo, COSUDE  
Fiscal: Ing. Ramón Cuellar, CICH  
Vocal 1: Arq. Virgilio Zelaya, AMHON  
Vocal 2: Ing. Denis Boquín, Secretaría Salud  
Vocal 3: Ing. Darío Urbina, FHIS  
Vocal 4: Ing. Carlos Segura, Alcaldía El Paraíso  
Vocal 5: Ing. Herbert Caudill, USAID  
Vocal 6: Sr. Omar Núñez, AHJASA  
Vocal 7: Ing. Iván Estribí, OPS/OMS  
Secretaría Ejecutiva: Ing. Ligia Miranda



## Presentación:

La Red de Agua y Saneamiento se constituyó el 3 de septiembre del 2004 como una instancia de diálogo, consulta e intercambio, a través del esfuerzo de todas sus instituciones miembros. Durante estos dos años, la Red ha construido y consolidado un espacio multisectorial con participación activa de los tres sectores: El sector Gubernamental, de donde emanan las políticas; la Sociedad Civil, por la cual es posible lograr una participación ciudadana y el Sector Cooperante, que brinda asistencia técnica y financiera.

La RAS-HON se ha propuesto ser partícipe en todos los procesos de incidencia y de fortalecimiento de capacidades para las instituciones relacionadas con el sector, orientadas al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio y de la Estrategia para la Reducción de la Pobreza.

En este período Honduras ha sido designada País Capital del Agua en las Américas, en el marco de la iniciativa del Día Interamericano del Agua, lo que ha permitido el desarrollo de actividades con amplia participación de organizaciones de diversos países del continente.

La misión de RAS-HON de apoyar los procesos de modernización del Sector Agua Potable y Saneamiento, APS, continúa vigente; Siendo un reto que la Red coloca como el centro de sus acciones y actividades estratégicas.

Consejo Directivo



## Nuestras Líneas Estratégicas

### 1. Promoción de información, transferencia y difusión de experiencias exitosas del Sector Agua Potable y Saneamiento

La RAS-HON ha utilizado diversos medios para transferir conocimiento y difundir experiencias: en las reuniones técnicas mensuales, la Red como un modelo de gestión, ha generado el espacio para que cada uno de sus miembros pueda presentar e informar sobre sus prácticas y lecciones aprendidas.

La gestión del conocimiento y la información es la idea esencial que está asociada al funcionamiento de un Centro de Recursos. Por excelencia es una de las funciones que realiza la RAS-HON en beneficio de sus miembros. Para fortalecer esta función, se ha firmado un primer convenio con el Instituto de Recursos Hídricos, Agua y Saneamiento de Holanda, IRC. Por el desempeño de los esfuerzos en el Sector, Honduras, por intermedio de RAS-HON, fue seleccionado entre los países latinoamericanos como "País de Concentración", lo cual implica la canalización de recursos de parte del IRC para apoyar a la Red en su función de Centro de Recursos. El Capítulo Regional Litoral Atlántico lidera el proceso de establecer el primer Centro de Recursos Regional.



**El sitio web de la RAS-HON:** es la primera herramienta con que cuenta la Red para el intercambio de información y divulgación de buenas prácticas; se ha constituido en el primer recurso de información del cual disponen sus miembros y el público en general. También muestra el esfuerzo para ofrecer noticias e información institucional actualizada a todos los interesados del sector de Agua Potable y Saneamiento. Igualmente, el portal de la Red cumple las funciones de un centro de documentación virtual, que permite acceder a documentos y a sitios relacionados con el sector.

**Boletín CHAC:** El boletín CHAC es el órgano oficial de información y difusión de la Red con artículos de interés, lecciones aprendidas e intercambio de experiencias del sector APS de Honduras, que puede ser utilizado por las instituciones miembros.

El impacto del Boletín Chac como instrumento de divulgación ha llegado a los capítulos regionales, que ya han editado sus propios boletines.

## 2. Incidencia Política

Con la finalidad de influir positivamente en las decisiones que afectan al sector, la Red ha sido siempre un actor plenamente involucrado. Asimismo, ha sido el punto de convergencia para implementar la Ley Marco. Su rol ha sido apoyar a los entes gubernamentales responsables del sector APS a nivel central y local en el proceso de difusión e implementación de la Ley Marco; apoyar a las instituciones del sector en la adopción de sus nuevas funciones; fortalecer los espacios de coordinación y concertación; y, fomentar las alianzas estratégicas entre los diversos actores.

Un elemento importante es el intercambio de experiencias que permiten tener como referencia las lecciones aprendidas de fuera de la región, para su posible aplicabilidad en las políticas y proyectos nacionales, promoviendo una agenda concertada, comprometiendo a todos los actores y capitalizando los esfuerzos para resolver los principales problemas del Sector.

La Red identificó a los periodistas y comunicadores sociales como actores esenciales en los procesos de formación de la opinión pública, lo que hace sumamente necesario ampliar sus conocimientos sobre las políticas, acciones y planes del sector; y fortalecer su capacidad de análisis sobre los temas vinculantes, con el fin de garantizar la divulgación precisa de conceptos y experiencias exitosas del sector. Para este propósito la RAS-HON gestionó recursos adicionales y ejecutó actividades complementarias para la realización de dos Diplomados para Periodistas.



DECENIO AGUA FUENTE DE VIDA 2005 - 2015